



Llama AN a AMLO a priorizar crisis de agua en su paquete de iniciativas

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El líder del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, emplazó al presidente Andrés Manuel López Obrador a priorizar la crisis hídrica en el paquete de iniciativas que enviará hoy al Congreso.

“Desde este órgano legislativo podemos recibir y escuchar todas las propuestas que busquen aliviar esta situación e incluso, por qué no empezando por el Presidente, que quiere mandar un paquete de iniciativas, pues invitarlo a que contemple la crisis de agua”, puntualizó.

Romero lamentó la falta de voluntad para atender la situación y acusó al gobierno de recortar dinero a la Comisión Nacional del Agua.

Detalló que, en la discusión del Presupuesto 2024, Morena y sus aliados consumieron recortes de 47 por ciento al monto en infraestructura de agua potable y una reducción de 36.8 por ciento para la protección de centros de población y áreas productivas.

Asimismo, 27.3 por ciento menos a la inversión en agua potable, drenaje y tratamiento.

El legislador panista subrayó que 2024 comenzó con graves sequías y señaló que el problema del suministro del agua es cada vez más grave.

Remarcó que no se puede permitir que la situación empeore, pues, según expertos, estamos en un punto crítico.

De acuerdo con el reporte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), más de mil 600 municipios son afectados por sequías severas, extremas y excepcionales.

“Los expertos consideran que se debe emitir una declaratoria de emergencia, pero el hecho de que no se haga y viendo los recorres que ha sufrido Conagua, es notorio que no hay voluntad para abordar este problema”, alertó el diputado panista.

Desastre natural

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados demandó al gobierno federal a emitir la declaratoria de desastre natural por sequía severa en CdMx, y así acceder a los recursos financieros para atender la crisis.

Subrayó que el recorte al suministro de agua en alcaldías y zonas que no habían tenido desabasto hídrico es considerado el

“Los expertos consideran que se debe emitir una declaratoria de emergencia”

más grande en la historia del Sistema Cutzamala, pues registra su nivel más bajo en 27 años.

En un punto de acuerdo presentado por la diputada Elizabeth Pérez, la bancada perredista instó a la Comisión Nacional del Agua y a la Secretaría de Seguridad a gestionar ante la Coordinación General de Protección Civil

la declaratoria de desastre natural por sequía severa, extrema o excepcional en la zona metropolitana de la capital del país.

“Datos del informe del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas revelan que, en últimos años, el presupuesto y gasto en materia hídrica ha disminuido en el abastecimiento de agua. Para este año, la Conagua tendrá un presupuesto inferior de 12 por ciento con respecto a 2023, pasando de 71 mil millones a 62 mil millones de pesos, por lo que resulta complicado dotar de servicios de agua a la población”, reprochó la legisladora. —